

# EL ALGGRAMA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO IV

Domingo 3 de Diciembre de 1905

### Melilla amenazada

Indignados y bajo la amarga impresión que producen los atentados contra la madre patria, escribimos estas líneas.

Súbditos franceses, súbditos de la nación que se llama amiga, han puesto pie en la costa Este de la Mar Chica, comenzando las obras para levantar una factoría que anule la potencia comacial de Melilla.

Desde hace muchos meses, venían trabajando cerca del Pretendiente para que autorizara ese atentado contra nuestros intereses; y al fin, lo que era una fantasía, es un hecho real, tangible, incontrastable.

Aventureros y agentes franceses tenían fija su mirada en la Mar Chica; no les bastaba haber acaparado nuestro comercio, necesitaban anular Melilla, competidora formidable de los mercados argelinos, y si ante los acontecimientos nos cruzamos de brazos, conseguían sus propósitos.

Los trabajos, como decímos, no han sido de un día, datan de larga fecha. El otoño de 1903 fueron a Taza el comerciante M. Galula y el explorador Delbrel y aquel viaje solo tuvo por objeto pedir al Pretendiente el establecimiento de la factoría y desde aquella época no han cesado las negociaciones y otros franceses apoyados por Delbrel las continuaron hasta obtener el permiso.

En Octubre del pasado año, escribimos tres artículos con el título de *Los franceses en el Rif*, dando a conocer esos proyectos y el papel que en ellos jugaba Delbrel, muy en negra entonces entre nosotros y más tarde en Julio próximo pasado, publicábamos una *Voz de alarma*, haciendo comprender la inminente crisis del peligro que amenazaba a Melilla, articulando que dio lugar a empeñadas polémicas y del que se hizo eco la prensa argelina.

Decíamos entonces, que Delbrel, vestido de plenos poderes, negociaba con casas francesas la concesión del permiso, después de haberlo ofrecido inútilmente a los españoles, y llamábamos la atención del Gobierno sobre el asunto, al que por el momento no concedíamos importancia, por la situación apurada que atravesaba la rebeldía, pero creyendo podía tenerla, si el Pretendiente, reobrando su prestigio y dominio efectivo sobre

las tribus rifianas, apoyaba con decisión el proyecto.

Pues bien, nuestros vecinos se han cumplido y la construcción de la factoría es un hecho.

El yate «Eider» ha desembarcado materiales y un centenar de moros trabajan en la apertura de un canal en la parte más practicable de la bocana que cierra la Mar Chica, para dar paso a los barcos de pequeño calado.

Mientras se realizan las obras, prosiguen esos franceses lanzando especiales contrarias a nuestra influencia. Prometen sueldos a los jefes de kabiles, socorren con munificencia a los pobres, ofrecen semillas a los labradorres necesitados, halagan a los comerciantes con verder y comprar las mercancías en mejores condiciones que en Melilla, exhiben muestraos de productos y excitán en una palabra a los kabileños para que abandonen nuestra mercancía.

Se trata de un plan forjado en las altas esferas argelinas, y es obra de la iniciativa particular de unos caudillos aventureros...

### Desde Berlín

(De nuestro servicio especial)

**Bodas de plata imperiales.**  
**Eduardo VII y el Kaiser.**  
**La escuadra alemana.** **Aumento de acorazados.**

Las gentes apasionadas a los espectáculos gratuitos, acaban de experimentar una sensible decepción. Tienen en perspectiva una tanda de festivales oficiales para dentro de cuatro meses. En los periódicos de la mañana aparece hoy la desagradable noticia: «El emperador y la emperatriz se proponen celebrar el XXV aniversario de su casamiento, el 27 de Febrero, únicamente privadamente, sin ceremonia y en el seno de la intimidad.»

Esto equivale a decir que no tendremos bodas de plata. Pero los contrariados, difícilmente se resignan, y es natural que busquen alguna explicación señalando la causa generadora de su disgusto. Es preciso leer entre líneas. El sueldo oficioso contiene, además, una sustanciosa coletilla, advirtiendo que «los gobiernos extranjeros, en contestación a sus respectivas preguntas, han sido informados de esta decisión, después de algunas semanas.»

Al comentar el comunicado pa-

tino, recuerdan los maliciosos que hace poco, el secretario de Estado VII rectificó oficialmente la noticia publicada por los periódicos alemanes respecto al viaje del soberano inglés para asistir a las bodas del príncipe del kaiser. La rectificación ha parecido un desaire, y a este se responde con una repulsa.

No sabemos si el gobierno tuvo la curiosidad de averiguar algo que se relacionara con la celebración de los festejos imperiales; pero es indudable que oficiosamente queda informado de la inutilidad de sus rectificaciones. En consecuencia de todo esto se deduce que no existe buena armonía entre la corte de Inglaterra y la de Alemania, ó por lo menos hay indicios de que la política seguida por el kaiser es poco grata a los ojos de su hijo Eduardo.

Dijose no ha mucho tiempo, que el monarca británico hablaba de los buques alemanes como si le parecieran juguetes del emperador Guillermo. Y ahora se toma en serio el fomento de la armada imperial. Esto será sometido al Reichstag el proyecto que definitivamente propone el Ministro de la Marina construir de nuevos para reforzar la escuadra. Esta se compondrá 34 acorazados de gran resistencia y 24 cruceros de segunda clase, para combate; y además 8 cruceros de primera clase con 10 de segunda para otra escuadra estacionaria, aparte de la flota de reserva, compuesta de 4 acorazados, 4 cruceros de primera y 4 de segunda.

Debe presumirse que los socialistas del Reichstag recibirán con airadas protestas ese proyecto que elevará gradualmente los gastos de la Marina desde 277 millones de marcos hasta la cifra de 328.

Los contribuyentes que apenas podrán soportar las cargas impuestas por la ley de 1900, no se resignarán a sufrir el exceso de una tercera parte en la que se aumenta la asignación de la marina.

Por de pronto se trata de construir cinco grandes cruceros acorazados para la flota de combate y otro para la de reserva, en precio de 165 millones, repartidos en trece años. Además habrá que destinar 20 millones anuales para entretenimiento del personal. Todos estos artículos se han aprovechado las enseñanzas de la guerra ruso-japonesa. Pero el mundo habrá dado muchas vueltas antes de que en 1917 los buques ale-

mantes se llenen reforzados para competir con los ingleses.

Arkel,  
Berlín 18 Noviembre 1905.

### SEPARATISMO

A. D. JAIME TUR Y MARY.

Pregúntese a Girona y a Rosiñol si persiguen la desmembración del territorio nacional. Responderán que no.

Interrogueslos sobre su amor a España. Dirán que la tienen en sus pechos.

Pero gentes que militan en la legión catalanista, acudillada por aquellos y por otros, son las que no encuentran más forma de protesta contra esa «política loca y desenfadada» que acude al Consulado de Cuba, en la Ciudad de los Condes, y dar vivas rabiosos a la estrella solitaria; catalanísimos son los que al estallido de una bomba en la Rambla de las Flores responden corriendo presurosos a cubriarse con la tela de banderas forasteras; regionalistas deben ser los que en las sedas de teatros sibian a la bandera española, los que en fiestas de amor y cortesía anidan contra la Patria.

Que todos los catalanistas no sientan de esa suerte y obran de ese modo Así lo reconocemos. Otra cosa sería verdaderamente horrible.

Si la gran masa catalana es ante española ¿quién lo duda!

Más considere el distinguido artillista de ayer que el regionalismo baneado, debe tener el mayor interés en condenar aquellos desmanes separatistas y arrojar de sus filas a los igomina a los autores.

Y mientras no sean los catalanistas los primeros que abofeteen a los traidores, no se sorprenda nadie de que la justicia venga de urnas no importa si catalanas ó andaluzas.

El español que en Cataluña oya bien flemas contra la Patria hace bien en poner el paño en los labios que las profieren. No parece que la mejor calmante para sus nervios excitados la consideración da que está bajo las nubes de una fábrica menguosa, que rinde al Tesoro crecidísimos intereses.

Haya, pues odio para el separatismo; que los nobles aspiraciones regionalistas merezcan respeto y van con apoyo.

Le suscriptor,

## Ecos de la insurrección

Prisión de un kaid. — Agitación en Beni-Sicar. — Lucha probable. — Los franceses en la Mar Chica.

El jefe de Beni-Sicar Alek Cambuba ha sido preso en Zelnam.

Para llevar á cabo la captura, se acudió al geostumbrado engaño.

El referido jefe, que había recibido grandes mercedes del Schadly, al que ayudó en las pasadas luchas, fue mostrando después clara tibieza hacia Muley Mohamed y últimamente se negó á satisfacer la multa que aquél impuso á las kábilas de Ghejaya.

En distintas ocasiones le llamó á su presencia; pero temiendo, sia duda una traición, buscó pretextos para excusarse. Como en su kábla era difícil prenderle, por tener muchos adeptos, se lo halagó, nombrándole general y Muley Mohamed llegó á ofrecerle algunos presentes y consiguió con esto hacerle ir á Zelnam.

Cambuba perdió toda desconfianza y cuando se creía más seguro, fué reducido á prisión en su último viaje a la Alcazaba é igualmente un taleb que, enterado de los verdaderos propósitos de Muley Mohamed le aconsejó la huida.

La captura ha provocado gran agitación en Beni-Sicar, hallándose la kábla dividida en dos bandos, adicto el uno á Cambuba y partidario el otro del Kaid Botello á quien se acusa de la traición.

Según nuestros informes, es posible que las dos facciones vengán á sus manos de un momento á otro y la de Botello, que es la más débil, comenzó ayer á trasladar los objetos de valor á Frajana para internarse en la Plaza en caso necesario.

Procedentes del yate «Eider» se encuentran en la parte Este de la

Mar Chica, cuatro individuos de nacionalidad francesa, los cuales han visitado acompañados de Delbrel al Pretendiente, obteniendo un buen plácito para establecer una factoría en dicho lugar.

Ya han comenzado los trabajos de instalaciones como igualmente la apertura de un canal para dar paso á los barcos de pequeño calado, trabajando en las obras 150 moros.

Las kábilas fronterizas se oponen al proyecto y están dispuestas hasta á recurrir á la fuerza para arrojar de la Mar Chica á los aventureros franceses.

## Aviso al público

El dueño de los heredados establecimientos «Bazar de la Unión» y de la «Estrella Oriental», participa á su numerosa clientela haber recibido todo el surtido en los géneros de la presente temporada, esperando tener el gusto de verse favorecido con sus apreciables visitas.

Melilla 1.<sup>a</sup> de Diciembre d. 1905.

## Crónica de modas

(De nuestro servicio especial)

**La última de Chantilly. — Noviembre. — Las pieles. — Modas antiguas**

El Paris sportivo y el Paris elegante, ya se dicen en la última de Chantilly, ese apretón de mimos que equivale á decir «hasta fin de Marzo, que nos veremos en el Bosque de Boulogne». No es la de Chantilly la última reunión que en el año celebre al aire libre la aristocracia de la elegancia, sino la de Antenil, que no deja de ser interesante, sin embargo, como el hipódromo de Chantilly es el más amado por las elegantes y por los sportmans, sus carreras de Noviembre cierran oficialmente el año sportivo en Paris.

No obstante la temperatara húmeda y fría, una temperatura propia de Noviembre, la última reunión sportiva resultó un éxito bajo el punto de vista «chic» y del «sport». En ella se ha visto muy marcadamente que los estilos imperio, directorio, y aun el de la revolución, terminaran por imprimir definitivamente á nuestras modas sus caracteres especiales.

Donde más se nota esa influencia es en los trajes de vestir confeccionados con pieles, ó solamente guarnecidos con ellas. Una de las características de estos trajes es que se completa el cuerpo con un canesú de encaje ó de piel ligera y clara, con el fin de dejar halgura á los cuellos.

En los toilettes en que no tienen representación alguna las pieles, es prenda obligada la ancha manteleta de zibelina de largas franjas, ó bien de armiño doble pero flexible y forradas de piel, si ha de ser colocada sobre una toilette de noche.

Vuelven á gozar del favor de las elegantes, la estrecha corbata de piel de nutria, de zibelina, armiño ó asturkán, que envuelve el cuello y se coloca cruzada sobre el pecho y bajo el cuerpo de paño, y que son tan finas en nuestras salidas antes del almuerzo.

Pero volvemos á las influencias de modas antiguas.

En los peinados también empiezan á ser observadas las tendencias del estilo Directorio. Muchas personas no han reparado en adoptar el adorno que las damas de principios del siglo XIX llamaban «cache» forte, los «pompadours» y los tirabuzones. Ni aun los quantes han podidostraerse á la infancia de que nos venimos ocupando. Se usan borgas casi de un metro, y se plegan graciosamente en derredor del brazo, y se unen á la manga corta del vestido. Son de cabretilla y blancos. — Y para terminar diremos que, por el buen recibimiento que se hace á las influencias de los gustos Directorio ó

Imperio, aún están muy en boga las levitas largas y los chalecos de paño de gamuza.

Es más difícil de lo que parece desatar prendas que además de comodas son elegantes y encantadoras.

Mm. Robert.

París Noviembre de 1905.

## NOTICIAS

### Música

Hoy tocará en el Parque Hernández la banda del Regimiento de Melilla, las siguientes piezas,

1.<sup>a</sup> *El saludo*, pasodoble; Arribalaga.

2.<sup>a</sup> *Uno, dos*, polka; Martí.

3.<sup>a</sup> *Las hazañas de un bandido*, sinfonía; Suppé.

4.<sup>a</sup> *Sarilana*, de Garin; Breton.

5.<sup>a</sup> *Loló*, vals Boston; Monllor.

6.<sup>a</sup> *Maestro de Obras*, pasodoble; Coracola.

### Aclaración

El Presidente de la Asociación Mercantil nos ruega manifestemos que la candidatura para vocales de la Junta de Arbitrios, no es de la antedicha Sociedad, sino de un grupo de electores que obra con independencia de la Asociación.

### Santa Bárbara

Hoy víspera de la patrona de los artilleros celebrará la tropa su novatumbra fiesta en el cuartel del Mantelots.

El programa es muy variado y entretenido.

Mañana á las nueve se dirá una misa rezada en la Iglesia Parroquial y por la noche se reúnen á comer todos los señores Jefes y oficiales.

### Los huevos

El vecindario se queja del precio elevado que alcanza tan indispensable artículo.

Sería de desear que la Junta de

## El Brazalete

CUENTO

sí que Lea viese satisfechos sus deseos. A las tres de la tarde tampoco había recibido nada. Dejara de par la impaciencia corrió á casa del joyero.

— La señora está complacida.

— Ha venido ese caballero?

— Esta mañana, y todo se ha arreglo lo mejor. Lo pago de dos mil francos.

Lea lanzó un suspiro de alegría y corrió á su casa convencida de que Pablo, ó por lo menos el Brazalete, estaría allí.

Pero no había nadie.

Nuevamente se apoderaron de Lea la impaciencia y la intranquilidad. No le era posible esperar más tiempo.

El hotel donde Pablo Holger se hospedaba, estaba situado en la plaza de la Magdalena.

Lea se presentó en el domicilio de su amigo y preguntó al gerente del establecimiento:

— ¿Está Mr. Holger?

— Mr. Holger ha partido, señora.

— ¿Y á qué hora creerá usted que volverá?

— Pero si ya no está aquí; si ha salido de Paris...

— ¿Se ha ido?

— Sí, señora, esta mañana.

— En el tren de las once.

— En dirección á su pueblo?

— Sí señora. El mismo Mr. Holger me lo dijo al salir. Por cierto, que mientras el mozo le bajaba la maleta, me enseñó un brazalete garnecido de zafiros y brillantes que acababa de comprar y me preguntó si me gustaba. Además me dijo: «Qué sorpresa tan agradable vi á tener esta tarde mi mujer! Hace poco tiempo que ha dado á Linz y con tal motivo, lo llevó este precioso regalo. Vi este brazalete en un escaparate y me gustó tanto que lo compré inmediatamente. Y no es caro, dado su mérito extraordinario. Hay maridos — añadió — maridos tan inútiles que hacen presentes de este género á cierta clase de señoras. Pero nosotros, cándidos provincianos, de costumbres sencillas y de corazón puro, no somos capaces de caer ni en la menor vilanía».

Albert Olin.

Profesor que ha sido durante 10 años de la Academia del Cuerpo y de la Primaria General Militar.

Vocal de los tribunales de ingreso en sus respectivas convocatorias y dedicó constantemente á la enseñanza.

Como el año anterior un alumno ha ingresado en la Academia de Infantería los cuatro años de edad y siete meses de preparación.

Dirección: Isabel la Católica, núm. 2

**ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES**  
DIRIGIDA POR EL COMANDANTE DE INGENIEROS  
**Don Alejandro R. Borlado y Alvarez**

# Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia ALMODOBAR

## La Crisis

Consultando á los ministros  
Sin arreglo

Madrid 2 á las 9'50.

Ampliando los detalles que he telegrafado del inicio de la crisis, puedo decir que el Rey ha hablado individualmente con todos los ministros.

Todos ellos dijeron que eran dimisionarios y sostendrían su dimisión.

El Sr. Echegaray añadió que la obra económica quedaba hecha para otro Gobierno y que se atrevía á contar con la seguridad de que ninguna oposición pondría dificultades al aprobación de los presupuestos.

El Ministro de la Gobernación contestó á S. M. que convencido como estaba de la razón que asistía á Montero Ríos, para dimitir no podía admitir el encargo de disuadirle, agregando que á su juicio ninguna de los ministros debía sustituir al Presidente.

## El nuevo Ministerio

Los consejeros.—El acto de la jura.

Madrid 2 á las 9. m.

(Urgente)

Con las formalidades de costumbre ha tenido lugar el acto de jurar sus cargos los nuevos ministros que forman el Gabinete, bajo la presidencia de Moret.

El Ministro de Gracia y Justicia saliente ha recibido el juramento al Gobierno entrante que está constituido en la forma siguiente:

Presidente sin cartera, don Segismundo Moret.

Estado, Duque de Almodóvar del Río.

Guerra, Teniente General Luque.

Marina, Contralmirante Concas.

Instrucción Pública, don Vicente Santa María Paredes.

Hacienda, D. Amós Salvador Fomento, D. Rafael Gasset.

Gobernación, Conde de Romanones.

Gracia y Justicia, García Prieto.

## Comentarios

No hay canalejistas.—La presidencia del Congreso.—Nombramiento.

En los círculos políticos es objeto de muchos comentarios la circunstancia de no figurar

en la lista de Ministros ningún canalejista.

Asegúrase que el marqués de la Vega de Armijo presentará la dimisión de su cargo y que será sustituido en el mismo por el señor Canalejas.

Dícese también que el General Luque será nombrado senador vitalicio.

## Rumores crisis

Madrid 2 á las 9'50.

Un despacho de Londres da la noticia de que en dicha capital corren insistentes rumores de que el Gobierno en pleno va a presentar la dimisión.

## Grave rumor

El Czar—Nicolas herido.—Negando veracidad á la policía.

Madrid 2 á las 9'50.

Se ha recibido un telegrama de París en el que se dice haber llegado despatchos de San Petersburgo, según los cuales, en dicha capital ha circulado el rumor de que el Czar había sido agredido en su propia cámara imperial.

Agregábuse que a consecuencia de un violento altercado habido entre el emperador y su Gran Duque, este había hecho contra aquél un disparo de revolver hiriéndole aunque no de gravedad.

Añaden los despachos que en los centros oficiales se negaba todo fundamento al rumor, pero que a pesar de esas negativas se crea cierto en Rusia el hecho referido.

Dichos telegramas han causado gran sensación.

Se hacen los naturales comentarios.

## La conferencia de Algeciras

Madrid 2 á las 9'50.

Se ha recibido un despacho de París participando que en el Consejo de Ministros celebrado en el Eliseo bajo la presidencia de Rouvier este dió cuenta de las dificultades que el Gobierno del Sultan ha puesto de manifiesto para que su delegado pueda encontrarse en Algeciras el dia 21 del actual Diciembre.

Añadió Rouvier que es de esperar que España proponga el aplazamiento de la conferencia para la primera semana de Enero próximo.

## Del Extranjero

Turquía cede.

Madrid 20 á las 17.

Comunican de Constantinopla que el Gobierno Otomano cederá á las intimaciones de las potencias, y á este efecto aceptará las condiciones que se le imponen modificándolas ligeramente.

## Temblores de tierra

En algunas regiones de Italia se han sentido temblores de tierra.

## De Rusia

En Vladivostok se han registrado nuevos desórdenes promovidos por los soldados que fueron prisioneros de Japón y que no se avienen á la demora de su repatriación.

Los oficiales hicieron uso de sus armas matando á varios a notificados para restablecer la disciplina.

En Odessa y Sebastopol siguen los desórdenes, no habiendo resultado cierto que los marineros sublevados proyectaban rendirse.

Vuelven á excitarse los ánimos contra los judíos, temiéndose nuevos asesinatos.

## Los nuevos ministros

Toma de posesión.—Reserva

Madrid 2 á las 19'45.

Esta mañana los ministros han tomado posesión de sus respectivos departamentos con las formalidades de rigor.

Los Consejeros han dirigido breves palabras al hacerse cargo de los ministerios.

Los periodistas les hemos interrogado pero nada hemos podido sacar de ellos, pues están enterrados en la mayor reserva.

Presentación á las Cortes.

Discurso de Moret.—Los conservadores.—La Unión republicana.

Madrid 2 á las 19'45.

Esta tarde se ha presentado el Gobierno en las Cortes.

En el Congreso el señor Moret ha pronunciado un elocuente discurso, como introducción de la política que representa, explicando sus orientaciones.

Ha dicho que ante todo, el Gobierno debe cuidarse de la cuestión económica y dirigiéndose al Sr. Maura le ha pedido el apoyo del partido conservador para hacer uso de las sesiones dobles á fin de conseguir la aprobación oportuna de los presupuestos.

El jefe de los conservadores ha contestado a Moret, que después de luego puede contar para aquel efecto con su ayuda.

El señor Salmeron en cambio ha dicho, que los republicanos están dispuestos á hacer lo mismo que los conservadores, pero siempre que el Gobierno suprima el impuesto de consumo.

Moret replicó que eso no es asunto para resolverlo de repente, aunque si ofrece estudiarlo como merece.

## Cambios

Paris . . . . . 27'80

Londres . . . . . 32'12

TIP. EL TELEGRAMA

Arbitrios puse en coto á los abusos que cometían los aparcaderos que envían á Málaga vehículos importantes y en cambio la plaza carece de ellos, ó un perjuicio para las clases proletarias.

La vida en Melilla va haciéndose cada día más difícil.

## Elecciones

Hoy se celebrarán las elecciones para cubrir los puestos vacantes en la Junta de Arbitrios.

Los malilleños muestran tan poco entusiasmo que ni con candil se encontraban candidatos.

## Inscripción marítima

Hoy á las diez tendrá lugar en el local de la Capitanía del Puerto y bajo la presidencia del Ayudante de Marina señor Morales el acto de clasificación y declaración de mozos para el servicio de la armada.

Al acto asistirán el vocal sindicato de la Junta de Arbitrios y el Juez municipal.

## Defunción

Ha fallecido en el extranjero un hijo de la apreciable señora doña Victoria del Nedo.

Reciba la familia nuestro pésame.

## Pérdida

Desde la calle de Jardines, á la Pescadería se ha extraviado un llavero.

Se suplica la entrega en la sombrerería del señor Ledot, quien gratificará al portador si lo desea.

## El Fraile

Se encuentra en esta plaza el conocido Jefe local Sidi Mohamed el Ferjani (El «Fraile») al que acompañan dos prestigiosos jefes de Boni-Suárez.

## Vapor cablero

Ha fondeado en nuestra rada el vapor cablero francés «Charente», que acaba de reponer el cable de su conexión Cádiz-Tanger.

El «Charente» recogerá la boya que se encuentra desde hace meses en el muelle militar y que fue encontrada en las costas de Alhucemas por unos moros.

## Indemnización

El Representante de la Gran Bretaña ha obtenido del Sultan una indemnización de cincuenta mil francos para la familia del fallecido suboficial M. Madden, asesinado hace algunos meses en su propio domicilio en Mazar.

## A la limpia

La máquina elevadora se encuentra limpiando sus fondos y por este motivo el vestuario resulta indecible por la carencia del mismo y peligroso.

Mantelería.—Sombreros de piel, abrigos para señoras, casa de Baño, etc.

JARDINES 5

Almoneda.—Se hace de 11 a 1 de la mañana de todos los muebles de la casa calle del Horario num. 4 principal.

18 JUNIO 1911

